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１３時３０分 開会 

 

教育長：こんにちは。傍聴希望の方がみえていますので、入室を許可してよ

ろしいでしょうか。では、お願いします。年明け１回目ということ

で、今年もよろしくお願いいたします。只今から第１０回教育委員

会を開催します。前回会議録署名委員はＡ委員とＢ委員でした。今

回会議録署名委員はＢ委員とＣ委員ということで、よろしくお願い

します。昨年は元日に能登半島地震が発生し、正月早々、日本も暗い

雰囲気になってしまいましたが、今年は穏やかな正月を過ごせたの

かなと思います。先日の校長会で３学期のまとめと１年間のまとめ

をしてもらうようにお願いしました。その中で、特に２点注意して

頑張ってもらいたいことを言いました。１点目が、学校生活での安

全・安心を担保してくださいということ、２点目が、基礎学力の定着

と学力の向上についてで、この２点を重点目標として僕から言わせ

てもらって、それについて頑張ってもらい、３学期で反省をしてほ

しいと言いました。先週の月曜日の夜、また宮崎県沖で震度５弱の

地震が発生し、学校が始まっているし巨大地震注意が出たらどうし

ようと思って心配でしたが、調査終了ということになったので一安

心しました。その後、南海トラフにおける巨大地震の発生確率が、こ

れまで７０～８０％と言われていたのが８０％になったということ

で、１段階高くなったのかなと思っています。そういうことも校長

会で言って、防災意識をなお一層高めてほしいと言いました。先生

方は当たり前として、子どもたちにも、しっかり避難できるよう、家

でも学校でも防災意識を高めてもらうように指示しました。災害以

外の日常の学校生活での安全安心で言うと、交通安全が一番気にな

っています。特に新１年生が気にかかるところです。昨年度は１件

交通事故がありましたが、本年度は今のところ何も報告がないので

ありがたいことだと思っています。大きな事故にはならなくても、

ヒヤっとしたことは学校でもあったはずです。そういうところを見

逃さないで、点検等をしっかりやって、次につなげてくださいとい

うことを言わせてもらいました。命にかかわるのがこの２つですが、

命にかかわらないこととして、不登校、不登校傾向児童・生徒という

ことで、やはり年度末になってきて増えてきています。前回も言い

ましたが、４月から数えて３０日を超えると僕のほうに報告が来る

ようになっていて、４月よりも少し増えています。どうしても年度

末にかけては増えてしまうんですが、そのあたりの早期発見が大事



で、しっかりと子どもや保護者と向き合って、子どもの困り感を先

生方としっかり共有して、まずそこをわかってあげて、それから次

の段階でどうするかを大事にしてほしいということで、学校生活に

おける安心安全ということで指示をしました。２点目の基礎学力に

ついては、３学期は学習のまとめもしっかりと行ってもらって次の

学年に進ませなくてはいけませんが、小学校５年生・中学校２年生

がみえスタディ・チェックの第２回目があります。１学期に１回目

があって、１年間勉強してきてその成果がどうだったかの確認をす

るもので、その結果を４月の学力調査につなげていきたいというこ

とです。問題を見せてもらいましたが、令和６年度の学力調査の問

題で、三重県下で相当点数が低かったところを出してくれているん

で、２回目は１回目より点数が上がると思います。上がるんですが、

それが４月の学力調査になかなか直結はしづらいんですね。まだま

だ学力調査の問題は難しいのが出ますし、パターンも変えてきます

から、そういう点ではいたちごっこになってしまうところもありま

すが、それでもしっかりと発展的な問題に対応できるようにもして

ほしいという話をしました。それから、昨年度から開始した漢検と

英検です。英検は１月１７日に中学校２年生が終わりました。今度

は小学校６年生が２月７日に漢検を受けます。去年は初年度という

ことで取り組み方も難しかったみたいで、あまり芳しい成績じゃな

かったので、今回はうまく取り組んでもらっているかと思います。

どちらにせよ漢字なんかは中学校に入ったら小学校のまとめテスト

なんかもあるし、僕らの時は漢検なんかはなかったけども、小学校

総ざらいの漢字のテストなんかもやって、中学校へ送り出すのは当

たり前のことなんで、それが漢検というのは筆順とか、部首名とか

も出題されるので読んで書くだけじゃないので、なかなか複雑なん

ですよね。難しいけれど、漢字ってそういう部分も大事ですから、部

首名とかもしっかり知っておいてもらうためにはいい機会になるか

と思うので、ぜひ今回その辺の勉強をしっかりしてもらえればなと

思います。そして、何よりも今言った学年だけじゃなくて、全校すべ

ての学年が次の学年に進むために、学習の定着がしっかりできてい

るのか、それから、これはあってはならないことですが、教科の進捗

状況の積み残しが絶対にないようにということで、しっかりとその

辺を管理職も確認して、管理してもらうよう言いました。この２点

について、先日の校長会で指示をして、３学期と１年間のまとめを

してもらうよう言いました。それでは、事項書４の教育長報告をさ



せていただきます。 

    【主な教育長報告】 

１２月２０日（金）尾鷲市スポーツ協会市長表彰 

１２月２２日（日）クッブ・ジャパン・オープン in 尾鷲(全国大会) 

１２月２４日（火）クリスマスコンサート（林町会館主催） 

１２月２７日（金）石伊雄太選手（中日ドラゴンズ）市長表敬訪問 

１月 ６日（月）第３回紀北地区教育長会議 

１月 ８日（水）校長ヒアリング 

１月 ８日（水）臨時市町等教育長会議（ＺＯＯＭ） 

１月 ９日（木）美し国三重市町対抗駅伝ＪＡ寄附 

１月１１日（土）出初式 

１月１２日（日）第３回二十歳のつどい 

１月１３日（月）ハラソ祭り 

１月１４日（火）第９回校長会 

１月１６日（木）校長会研修会 

１月１６日（木）全員協議会 

１月１７日（金）第４回紀北地区教育長会議 

１月２０日（月）第１回尾鷲市議会臨時会 

１月２０日（月）教頭会 

    教育長報告は以上です。教育長報告について何かありましたらお願

いします。なければ、次に事項書５、報告事項に入ります。事項書

（１）三重県教育委員会による管内視察については僕から説明させ

てもらいます。資料１をご覧ください。１月２８日ですが、三重県教

育委員会の次長がぜひ尾鷲の取組を見せてほしいということで視察

にきます。経過を言いますと、１１月に、へき地複式教育の予算要望

で県に行った時に、統廃合等の話もあった中で、統合という話じゃ

なく、少しでも学校を存続させたいというところで、その出発点と

なる保育園の市直営化を行い、輪内地区の児童の受け皿を、とちの

もり保育園ということでこの４月から運用したいというような話を

させてもらいました。輪内地区には小学校・中学校と保育園があっ

たんですが、その保育園を運営していた団体がもう運営できないと

いうことで廃園になるおそれがあるということで、それは市として

は乳幼児の教育を保証しないといけないということで、尾鷲市内に

も保育園はありますから、そっちに行ってくれればそれで済むんで

すが、輪内地区から保護者が送迎する労力もいりますし、地元で保

育園を作るべきじゃないかということと、現在の保育園が若干浸水



域にあるということで、保護者が安心するよう賀田小学校の一室に

移転し、市営で運営するということで始まったという説明をしまし

た。輪内地区における保育園・小学校・中学校と３つの場所がつなが

っていけるということで、輪内地区の教育をしっかりと確保し、そ

うすることで、毎年保育園から、多くの人数にはならなくても３人

なり４人を小学校のほうに送り出すことができるんじゃないかとい

うことで取り組んでいるという話をしたところ、県の次長が興味を

持たれたようで、年末に連絡があり、ぜひその取組を現場で聞きた

いということで、次長と課長補佐が来てくれることになりました。

せっかく県のほうから来てくれるんだったら、市のほうもしっかり

それに応えようということで、僕をはじめ、福祉保健課子育て担当

の参事にも出てもらって、まず賀田小学校で複式の授業を見てもら

います。それから、ちょっと歩いて南輪内保育園に行ってもらい、園

児たちの様子とか、今の状況を知ってもらいます。その後、再び賀田

小学校まで戻って、東紀州教区支援事務所の所長との懇談があり、

給食も食べてもらいます。その後、賀田小学校の校長との懇談、新設

したとちのもり保育園の視察、最後に僕と県教委の方々との懇談が

あり、尾鷲市のＰＲにもなればという思いもあるので、１日かけて

対応させてもらい、しっかりと尾鷲市の施策を知ってもらえるよう

な取組にしたいと思いますので、報告させていただきます。以上で

す。では、次に生涯学習課からの報告事項をお願いします。 

事務局：資料２をご覧ください。今年度も１月３１日（金）から２月２日（日）

まで、午前９時から午後５時、最終日は午後４時までの日程で、講座

やサークルに参加されている方々の作品展である中央公民館文化祭

が、中央公民館３階講堂にて開催されます。今回、絵画・書道・写真

の作品が展示され、作品数は現在募集中ですが、１００点以上の作

品が並ぶ予定です。なお、１階の視聴覚室においてふれあい茶会が

開催されます。子ども茶道クラブによるものが２月１日午前１０時

から１２時まで、茶道サークルによる茶会が２月２日午前１０時か

ら午後３時まで開催されます。また、今回初めてとなるんですが、作

品だけでなく発表の場も見ていただいたらどうかという意見がござ

いまして、２月１日午後１時半から大正琴の演奏が３階講堂前のロ

ビーで開催されますので、もしお時間等ございましたら見に来てい

ただければなと思います。説明は以上です。 

教育長：講座に来てくれている人たちの文化祭ということですね。３日間に

わたってということになります。ぜひ足を運んでもらいたいなと思



いますので、よろしくお願いします。次をお願いします。 

事務局：資料３をご覧ください。今回で１８回目となります、美し国三重市

町対抗駅伝が開催されます。３ページ目の要綱をご覧ください。８

の期日ですが、２月１６日（日）午前８時４５分スタートとなりま

す。コースは、津市の三重県庁をスタートしまして、伊勢市のスポー

ツの杜伊勢陸上競技場までの１０区間、４２．１９５㎞を走ってい

ただくことになります。最後に選手名簿を添付しておりますが、１

０歳小学校５年生から５４歳までの２０人の選手が参加予定です。

ちなみに、昨年度の成績は市の部で１４市中１２位、総合の部は２

９市町中２４位でしたが、今年はより上位を目指して頑張っていた

だけると思います。テレビでも放映される予定ですので、また応援

いただければなと思いますので、よろしくお願いいたします。説明

は以上です。 

教育長：美し国三重市町対抗駅伝ということで、この土曜日に三重テレビの

チーム紹介動画撮影が市営グラウンドであって、その次の週には中

央公民館の講堂で壮行会があります。昨年は１２位ということでし

たが、今回も頑張ってもらいたいと思います。 

Ｃ委員：東紀州の５市町で何位でしたか。 

事務局：紀北町、尾鷲市、熊野市、御浜町、紀宝町の順です。 

Ｂ委員：名簿の上の段の方が走る予定ですか。 

事務局：そうですね。下の段の方が、上の段の方に何かあったときに補欠と

して走る予定です。 

教育長：これだけメンバーを集めるのも大変だと思います。本当に、出てく

れるということにまずありがとうと言わないといけませんね。特に

監督・コーチも大変なんです。チームワークが良くないとだめなん

で、それを短期間の間に作り上げるのは大変だと思います。出てく

れるだけでもありがたいんですが、ちょっとでも上を目指すという

ことで、壮行会でも激励したいと思います。報告事項は以上になり

ます。その他の項についてお願いします。 

事務局：配布した資料の最後の２枚になりますが、教育委員さんにご参加い

ただく、小中学校の令和６年度卒業式と令和７年度入学式の割り振

りについて、この場で協議いただきたいと思います。 

 

【委員間による協議】 

 

教育長：はい、ではこの割り振りでお願いします。変更等があった場合事務



局から連絡するようにしますので、よろしくお願いします。次に、次

回日程についてですが、２１日、２５日、２６日あたりでいかがでし

ょうか。 

各委員：２１日午後なら都合がいい。 

教育長：はい、次回は令和７年２月２１日（金）の午後１時００分からという

ことで、お願いします。では、これで第１０回教育委員会を閉じま

す。ありがとうございました。 

 

 

  １４時１８分 閉会 


